
Stellungnahme des Bischofs von Görlitz zu den Kirchenaustritten im Jahre 2022 

Es ist für mich in jedem Fall schmerzlich, wenn getaufte und gefirmte Mitchristen unsere Kirche 

verlassen. Die Ursachen für die erschreckend hohen Zahlen im vergangenen Jahr sind aus meiner 

Sicht mehrschichtig und sicher auch in jedem einzelnen Fall verschieden zu beurteilen.  

Neben den krisenhaften Erscheinungen in unserer Kirche, die dafür oft allein ins Feld geführt werden,  

sehe ich persönlich noch andere Gründe für den Kirchenaustritt. Die Bindungskraft insgesamt ist in 

unserer Gesellschaft schwächer geworden – das spüren die Kirchen, aber auch Vereine und Parteien 

und andere gesellschaftliche Gruppen. Das treue Stehen zu einer Gemeinschaft, die natürlich auch 

Fehler und Schwächen hat, ist offensichtlich schwieriger geworden. Dazu kommen ein Verdunsten 

des Glaubens und eine Erosion der religiösen Praxis, die oft schon längere Zeit andauert, bevor es 

zum letzten Schritt des Austritts kommt. Wichtig scheint mir deshalb nicht nur die Feststellung von 

Austrittszahlen zu sein, sondern dass wir Wege und Anknüpfungspunkte finden, um unserer 

Botschaft neue Strahlkraft zu verleihen und auch mit denen, die sich von der Kirche getrennt haben, 

erneut in Kontakt zu kommen.  
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